



ATA Nº 11/2018 – 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO  
DO CAMPUS SÃO BORJA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA

1 Às quatorze horas e cinco minutos do dia vinte de agosto, no auditório do Campus São Borja,  
2 realizou-se a sexta reunião ordinária do Conselho do Campus em 2018. Compareceram: Ronaldo  
3 Colvero, diretor do Campus e presidente do Conselho; Luís André Padilha, coordenador  
4 administrativo; coordenadores dos cursos de graduação e mestrado: Carmen Gonçalves  
5 (Relações Públicas), Carmen Nogueira (Geografia EAD), Nola Gamalho (Ciências Humanas),  
6 Edson Paniagua (Ciência Política), João Antônio Pereira (Publicidade e Propaganda), Marco  
7 Bonito (Jornalismo); José Wesley Ferreira (Serviço Social); Angela Gomes (PGPP); Vívian  
8 Belochio (PGCIC); Adriana Cantini, representante docente; Sara Feitosa, coordenadora da  
9 Comissão Local de Pesquisa; Hamilton Souza, representante dos servidores técnico-  
10 administrativos; Ewerton Ferreira, representante discente; e, secretariando a reunião, a servidora  
11 Katia Luisa Seckler. Pauta: 1) Assuntos relacionados a Ensino, Pesquisa e Extensão; 2) Decisões  
12 *Ad referendum*; 3) Pedidos de afastamento; 4) Relatórios de afastamento; 5) NDE dos cursos de  
13 graduação; 6) Proposta de acordo de cooperação; 7) Pedido de obra do prédio acadêmico III; 8)  
14 Espaço para Pós-graduação Lato Sensu; 9) Assuntos Gerais. No início da reunião foi comentado  
15 sobre as obras de cercamento e sobre a instalação do portão na área do Campus II. Foram feitas  
16 as inclusões de pauta nos assuntos gerais. O diretor do Campus comunicou que o servidor  
17 Maurício Stock dos Santos foi eleito como representante TAE *pro tempore*, após a remoção do  
18 servidor Rafael Machado. **Pesquisa:** a professora Sara comunicou que haverá reunião da  
19 comissão superior de pesquisa no dia 29 de agosto, por videoconferência. **Decisões Ad**  
20 **referendum:** aprovação de pedido de inserção de pré-requisito para o componente curricular de  
21 *Redação Publicitária*, que passa a ter como pré-requisito o componente curricular: *Redação*  
22 *Publicitária: impresso e rádio*. Aprovação da *cedência do micro-ônibus para Encontro de*  
23 *Professores e tutores EAD/UAB*, em Santana do Livramento, de 08 a 10 de agosto. Aprovação  
24 dos seguintes pedidos de afastamento: Monique Vieira, para banca examinadora de dissertação  
25 de mestrado na PUCRS, em Porto Alegre/RS, de 12 a 13 de julho; Domingos Azevedo, para  
26 participação no XI Encontro da ABCP, em Curitiba/PR, de 31 de julho a 03 de agosto; Ricardo  
27 Linhares, para reunião da Jornada Mundial da Juventude, no Rio de Janeiro/RJ, de 27 de julho a  
28 04 de agosto; José Wesley Ferreira, para reunião do CRESS, em Porto Alegre/RS, de 05 a 07 de  
29 julho; Vívian Belochio, para reunião da Comissão da CAPES, em Brasília/DF, de 09 a 14 de julho.  
30 Todos os afastamentos ocorreram com ônus limitado. O diretor do Campus colocou em votação  
31 as decisões *Ad referendum*. Todos os pedidos de afastamentos e os demais atos *Ad referendum*  
32 foram aprovados por unanimidade. **Relatórios de afastamento:** foi apresentado o relatório final  
33 de afastamento (concessão de horário especial) do servidor Gustavo de Carvalho Luiz, que  
34 concluiu o Mestrado em Gestão de Organizações Públicas pela Universidade Federal de Santa



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL  
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO



35 Maria, no dia 26 de junho de 2018. Na sequência, foi apresentado o relatório parcial referente ao  
36 semestre 2017/2 do professor Janilton Fernandes Nunes e do professor Thiago Sampaio. O  
37 relatório final do servidor Gustavo Luiz e os relatórios parciais do professor Janilton Nunes e do  
38 professor Thiago Sampaio foram aprovados por unanimidade. **Pedidos de afastamento para**  
39 **eventos com ônus limitado:** Ricardo Linhares, pra o Seminário internacional em comunicação da  
40 UFSM em Frederico Westphalen/RS, de 20 a 24 de agosto; Rosilaine Guilherme, para orientação  
41 de TCC no Programa de Residência Multiprofissional em Saúde, em Uruguaiana/RS, no dia 27 de  
42 agosto; Andréa Narvaes, para Banca de Dissertação de Mestrado em Santa Maria/RS, de 24 a 28  
43 de agosto; Marco Bonito, para o II Simpósio Internacional de Comunicação da UFSM em  
44 Frederico Westphalen/RS, de 22 a 24 de agosto; Larissa Conceição dos Santos, para o II  
45 Simpósio Internacional de Comunicação da UFSM em Frederico Westphalen/RS, de 22 a 24 de  
46 agosto; Geder Parzianello, para participação em banca de dissertação de mestrado na  
47 UNISINOS, em São Leopoldo/RS, de 23 a 25 de agosto; Greice Pinto Meireles, para o II  
48 Congresso Internacional de Diálogos Interdisciplinares, em Novo Hamburgo/RS, de 29 a 31 de  
49 agosto; e para o 41º Congresso Brasileiro de Ciências da Comunicação, em Joinville/SC, de 02 a  
50 08 de setembro; Nola Gamalho, para Fórum das Licenciaturas em Bagé/RS, de 27 a 30 de  
51 agosto. Todos os pedidos de afastamento foram aprovados por unanimidade pelos conselheiros  
52 presentes. **Proposta de acordo de cooperação com a prefeitura Municipal de Santo**  
53 **Ângelo/RS:** o coordenador administrativo apresentou a proposta aos conselheiros e explicou que  
54 um convênio deve ser para uma finalidade específica e deve estar dentro de um acordo de  
55 cooperação. Foi apresentada a minuta de convênio aos conselheiros presentes. A proposta de  
56 acordo de cooperação entre a Unipampa e a Prefeitura Municipal de Santo Ângelo/RS foi  
57 aprovada por unanimidade pelos conselheiros presentes. **Composição do Núcleo Docente**  
58 **Estruturante (NDE) dos cursos de graduação:** o professor Ronaldo apresentou a composição  
59 do **NDE do curso de Relações Públicas:** Carmen Regina Abreu Gonçalves (presidente); Elisa  
60 Lübeck (secretária); Fernanda Sagrilo Andres; Marcela Guimarães e Silva; Larissa Conceição dos  
61 Santos; Tiago Costa Martins; Valmor Rhoden. Em seguida, foi apresentada a nova composição do  
62 **NDE do curso de Publicidade e Propaganda:** João Antônio Gomes Pereira (presidente);  
63 Marcelo Rocha (secretário); Denise Teresinha da Silva; Renata Patrícia Corrêa Coutinho; Mérli  
64 Leal Silva; professora Juliana Zanini Salbego. Após, foi apresentada a composição do **NDE do**  
65 **curso de Bacharelado em Direito:** Lisianne Pintos Sabedra Ceolin (presidente); Adriana  
66 Hartemink Cantini (secretária); Angela Quintanilha Gomes, Ronaldo Bernardino Colvero e Andréa  
67 Becker Narvaes. Por fim, foi apresentada a **Composição do NDE do curso de Serviço Social:**  
68 Jaqueline Carvalho Quadrado (presidente); Rosilaine Coradini Guilherme (secretária); José  
69 Wesley Ferreira, Jorge Alexandre da Silva e Loiva Mara de Oliveira Machado como titulares, e  
70 Monique Soares Vieira e Jocenir de Oliveira Silva como suplentes. Foram aprovadas por



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL  
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

71 unanimidade pelos conselheiros presentes as composições dos Núcleos Docentes Estruturantes  
72 dos cursos de Bacharelado em Direito, Publicidade e Propaganda, Relações Públicas e Serviço  
73 Social. **Solicitação de obra no Campus II:** o professor Ronaldo apresentou o formulário com a  
74 solicitação de obra de conclusão do prédio acadêmico III do Campus São Borja, e explicou por  
75 que foi necessário encaminhar o pedido novamente, e que possivelmente no próximo ano serão  
76 retomadas as atividades de conclusão da obra. A biblioteca será realocada para o prédio  
77 acadêmico III, liberando espaços no prédio acadêmico I. Luís André comentou que na última  
78 reunião geral foi dito que muitas pessoas são contra trazer a biblioteca para o prédio acadêmico  
79 III, mas esta decisão foi discutida e aprovada no Conselho do Campus. O professor João Antônio  
80 comentou sobre a falta de servidores para atenderem as salas de aula (servidores de TI). O  
81 presidente do Conselho colocou em votação o pedido de obra do prédio acadêmico III. O pedido  
82 de obra de conclusão do prédio acadêmico III foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros  
83 presentes. Em seguida, foi discutida a questão do apoio de servidores para o início das aulas. A  
84 professora Carmen Abreu relatou que as coordenações de curso ainda enfrentam problema da  
85 falta de suporte dos TAEs. Não houve ainda discussão sobre como resolver a falta de suporte da  
86 secretaria das coordenações. A professora Adriana relatou que não há funcionamento da  
87 biblioteca no sábado de manhã, e perguntou se é possível abrir a biblioteca aos sábados, e  
88 relatou também a falta de suporte técnico. O professor Ronaldo respondeu que, durante o período  
89 em que a biblioteca abria aos sábados, não houve movimento na biblioteca nesse dia da semana.  
90 A professora Vivian relatou a dificuldade que estava ocorrendo com a secretaria da pós-  
91 graduação, mas que o trabalho melhorou muito. O PPGCIC realiza reuniões nas quintas-feiras  
92 pela manhã, mas neste horário a pós-graduação fica desassistida porque os servidores da  
93 secretaria da pós-graduação atuam nos turnos da tarde e da noite. Luís André explicou que,  
94 quando o servidor precisar mudar o horário, quebra-se a escala de horário da secretaria. A  
95 professora Vívian esclareceu que é necessário nas manhãs, em determinados momentos, e que  
96 isso ficaria para ser discutido. Ronaldo explicou que a flexibilização do setor não significa que um  
97 servidor não possa mudar o horário em determinada situação desde que o servidor seja avisado  
98 com 48 horas de antecedência. A professora Carmen Abreu relata que antes o trabalho estava  
99 bom, os fluxos estavam funcionando, e agora isso deve ser reconquistado, e destacou que ela,  
100 assim como os outros coordenadores, coloca-se à disposição para buscar uma solução para o  
101 problema. Em todos os setores há dificuldade. O conselheiro Luís André relatou os problemas que  
102 a coordenação administrativa vem enfrentando com a falta de servidores. O professor Ronaldo  
103 sugeriu que os servidores poderiam retornar ao espaço no Campus I. O professor João falou  
104 sobre o Conselho como uma instância de diálogo, e que as questões do Campus devem ser  
105 dialogadas em Conselho. Falou também sobre a diferença de tratamento entre alguns servidores.  
106 Ensino deve ser a prioridade, e para isso deve ser dado suporte, falou sobre a necessidade de



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL  
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

107 que trabalhem com solidariedade, que se crie um ambiente de mais paz e tranquilidade para  
108 todos. O professor Ronaldo explicou que todos os servidores devem apoiar as atividades de  
109 ensino, pesquisa e extensão. Isso pode ser feito por meio de ordem de serviço. Também pode ser  
110 feito um calendário de reuniões mensais. Quanto aos empréstimos, estes continuarão, os bens de  
111 uso coletivo devem permanecer sob a guarda do diretor. Os demais bens ficam sob a carga dos  
112 servidores. Luís André relatou que das 69 câmeras, apenas duas estão em perfeitas condições de  
113 uso. As demais estão com algum tipo de depreciação. Ewerton questionou sobre os setores em  
114 que há jornada flexibilizada, se não deveriam ter um aviso na porta quando o servidor estiver em  
115 atendimento a demandas em outro local! O representante discente relatou que atualmente nem  
116 todos os setores têm os horários fixados nas portas, e que não existe uma política de avisos de  
117 quando o servidor não está na sala. Os alunos precisam ser atendidos, mas nem todos os setores  
118 estão em funcionamento nos horários estabelecidos. O professor Ronaldo explicou que  
119 atualmente apenas a secretaria acadêmica e a biblioteca são os setores do Campus que  
120 adotaram a jornada flexibilizada, atendendo das 08 às 21 horas. Ewerton relatou que hoje em  
121 horário em que havia uma videoconferência, não havia servidores de TI no Campus. O professor  
122 Marco reiterou o que foi dito pelo professor João Antônio, e falou sobre as atitudes individualistas  
123 que fazem com que uns vejam aos outros como "inimigos", em vez de discutir e cobrar a solução  
124 dos problemas com a reitoria. O professor Marco relatou que houve visita do reitor ao campus,  
125 mas que há muito tempo há uma sensação de que a reitoria esqueceu as demandas do Campus.  
126 Os equipamentos ficarem no nome dos membros da direção é algo "bizarro", isso deveria ser  
127 mudado. Se é uma lei federal, o reitor deve brigar para que essa lei seja alterada e o aluno possa  
128 ser responsabilizado por danos aos equipamentos. Quanto à jornada flexibilizada, em vez de  
129 atender melhor ao público, gerou mais problemas porque, em determinados horários, um servidor  
130 fica sobrecarregado, e os professores e alunos não são atendidos adequadamente; e o ideal seria  
131 que, quando um servidor não puder atender, outro servidor possa cobrir essa demanda. Os  
132 professores, técnicos e alunos têm de se unir para que a universidade possa crescer. A  
133 professora Vívian relatou que na reunião da CAPES, em Brasília, a Unipampa foi bastante  
134 elogiada, o trabalho da reitoria e da direção da Unipampa, bem como o apoio dos técnicos, é  
135 fundamental para a avaliação positiva dos cursos. A professora Adriana questionou sobre o  
136 regulamento para uso dos laboratórios. O professor Ronaldo explicou que as questões relativas a  
137 laboratórios, biblioteca e secretaria acadêmica devem ser reportadas ao coordenador acadêmico,  
138 e que as questões relativas a patrimônio e TIC devem ser reportadas ao coordenador  
139 administrativo; e que, quanto às normas para uso dos laboratórios, estas já foram aprovadas em  
140 Conselho, mas foi elaborada uma proposta de alteração dessas normas que será apreciada na  
141 Comissão de Ensino. **Espaço para pós-graduação:** O professor Ronaldo sugeriu que a  
142 Comissão de Ensino realize reunião extraordinária em que se delibere sobre as questões da



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL  
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

143 secretaria da pós-graduação e da graduação, bem como biblioteca e os espaços docentes no  
144 prédio administrativo. O conselheiro Luís André avisou que ainda aguarda posição da  
145 coordenação acadêmica sobre o que será feito na sala que está sendo reivindicada pela  
146 coordenação da pós-graduação *Lato Sensu*. O professor Ronaldo sugeriu que seja colocado um  
147 computador na sala dos professores do prédio I para que os professores da pós-graduação  
148 possam usar. O professor Edson falou sobre o uso da sala para orientação dos alunos. É  
149 necessário que os espaços sejam ocupados depois de serem reivindicados, e também saber  
150 compartilhar os espaços. **Assuntos gerais:** o professor Marco falou sobre o pedido de inclusão  
151 de pauta sobre a publicação referente ao afastamento. Quando esteve na biblioteca para entregar  
152 o material, o pessoal da biblioteca reusou-se a receber o material porque faltava o link para o  
153 evento. O professor questionou a cobrança pela entrega de produção intelectual de eventos, se a  
154 biblioteca se recusa a receber. O professor Marco também falou sobre os problemas referentes às  
155 exigências para encaminhar o pedido de progressão dos docentes, quando todas as atividades  
156 dos professores são documentadas no sistema da universidade e no currículo Lattes dos  
157 professores. A professora Adriana relatou que quando foi criada a Comissão local de políticas de  
158 pessoal docente, foi elaborado todo o processo de progressão, e a resolução 80 prevê inclusive o  
159 docente não receba valores retroativos. O professor Edson falou sobre a necessidade de discutir  
160 essas questões no Conselho Universitário. O professor Ronaldo falou que os conselheiros do  
161 Consuni possam levar essas questões, e o professor João Antônio solicitou que os professores  
162 encaminhem aos conselheiros do Consuni relatos sobre os problemas que estão ocorrendo para  
163 embasar os pedidos de pauta ao Conselho Universitário. **Levantamento sobre sítio**  
164 **arqueológico em São Borja:** Na sequência, o professor Edson falou sobre o reconhecimento de  
165 São Borja como um sítio arqueológico e destacou a necessidade de que a universidade venha se  
166 posicionar com relação a isso. Passou-se a palavra ao professor Rodrigo Maurer. O professor  
167 Rodrigo falou sobre a notificação do IPHAN, referente a uma medida cautelar solicitando por parte  
168 da prefeitura municipal a criação de uma junta de salvaguarda e governança do sítio arqueológico.  
169 O professor Rodrigo apresentou brevemente o levantamento técnico (elaborado pelo, professor  
170 Rodrigo Maurer e pelos acadêmicos Marcelo Barcellos da Cunha e Núbia Assumpção Dutra),  
171 sobre o sítio arqueológico localizado em São Borja. O professor destacou que o Campus deve  
172 solicitar uma audiência pública para discutir a criação de uma junta de sinalização histórica,  
173 arqueológica e turística do sítio de São Borja. Já há uma notificação de construções que estão  
174 ocorrendo de forma predatória. Há um interesse por parte dos profissionais da educação, mas  
175 ainda não há uma força suficiente para sensibilizar as lideranças municipais. Precisamos deixar  
176 claro que a Unipampa está encampando esta ideia, e solicitar uma audiência pública que  
177 sensibilize a comunidade para a necessidade de tombar o sítio arqueológico. O professor Ronaldo  
178 sugeriu que o Conselho delibere sobre uma audiência pública para que seja discutida a criação de



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL  
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

179 uma junta de sinalização histórica, arqueológica e turística do sítio de São Borja. O professor  
180 Edson falou sobre a importância da participação da reitoria neste processo. O professor Ronaldo  
181 relatou que há um ano e meio encaminhou à Comissão Local de Ensino a proposta de um curso  
182 de Bacharelado em Arqueologia, para que seja avaliado, e este curso teria ênfase nas pesquisas  
183 envolvendo a região das Missões. O professor Ronaldo colocou em votação a sugestão de que o  
184 Conselho na figura do diretor, vá até a Câmara e solicite uma audiência pública para expor a  
185 necessidade de fundamentar a criação de uma junta de sinalização histórica, arqueológica e  
186 turística do sítio de São Borja. Todos os conselheiros foram favoráveis à solicitação de audiência  
187 pública sobre o sítio arqueológico de São Borja e a necessidade de tombamento. Na sequência da  
188 reunião, o conselheiro Hamilton falou sobre o convite para o desfile cívico do dia 07 de setembro.  
189 Deliberou-se de forma unânime que a participação no desfile será voluntária e individual. A  
190 professora Carmen Nogueira falou sobre a Feira Municipal de Ciências, que ocorrerá no dia 23 de  
191 agosto. Não havendo mais assuntos a serem tratados, às dezesseis horas e quarenta minutos foi  
192 encerrada a reunião e, para constar, foi redigida a presente Ata, que será assinada pelo  
193 presidente do Conselho, pelos conselheiros presentes e por mim, Katia Luisa Seckler, secretária  
194 executiva no Campus São Borja.

Leomey Alm.

Galvão  
Borja

Martini

Brian Belchior

João Antão

Nogueira

Hamilton

Seckler